



Union Interparlementaire
Pour la démocratie. Pour tous.



WTO OMC

Atelier UIP-OMC pour les parlements de l'Amérique latine et des Caraïbes

Relever les défis du commerce : la contribution des parlementaires de l'Amérique latine et des Caraïbes

Congrès de la Nation argentine

Buenos Aires, 28 et 29 novembre 2022

Contexte

La douzième Conférence ministérielle (CM12) de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) s'est conclue sur des résultats satisfaisants, parmi lesquels, entre autres, les Décisions ministérielles sur l'Accord sur les ADPIC, sur le Programme de travail sur les petites économies, sur l'exemption des prohibitions ou restrictions à l'exportation pour les achats de produits alimentaires du Programme alimentaire mondial, et sur l'Accord sur les subventions à la pêche, ainsi que la Déclaration ministérielle sur la réponse urgente à l'insécurité alimentaire.

Ces résultats encourageants, en phase avec la situation socio-économique difficile du moment, devraient permettre au commerce international de contribuer efficacement aux efforts visant à constituer un environnement résilient conforme à la mobilisation actuelle de la communauté internationale, comme le préconise la déclaration de la Conférence parlementaire sur l'OMC présentée dans le contexte de la CM12.

L'appui de la Conférence parlementaire sur l'OMC, fidèle à son engagement de longue date, est essentiel pour les activités de l'OMC et le commerce international. La Conférence doit donc réunir les contributions parlementaires dans la perspective de la mise en œuvre des décisions prises par la CM12, ainsi qu'en prévision de la CM13, qui se tiendra en décembre 2023.

Dans cette optique et dans le sillage de la recommandation de 2018 du Comité de pilotage visant à assurer le renforcement des capacités des parlements de façon à leur permettre d'atteindre l'objectif susmentionné, l'Union interparlementaire (UIP) organise, en collaboration avec l'OMC et avec le soutien du Congrès de la Nation argentine, un atelier régional pour les parlementaires de l'Amérique latine et des Caraïbes intitulé *Relever les défis du commerce : la contribution des parlementaires de l'Amérique latine et des Caraïbes*. Le Congrès de la Nation accueillera cet atelier à Buenos Aires (Argentine) les 28 et 29 novembre 2022.

Parmi les objectifs de cet atelier figurent :

- Relayer les résultats de la CM12 et réfléchir aux initiatives parlementaires contribuant à leur mise en œuvre,
- Promouvoir le dialogue interrégional sur le commerce et les investissements internationaux afin de contribuer à l'instauration d'un environnement économique stable et résilient,
- Faciliter le renforcement des capacités institutionnelles des parlements de la région,
- Obtenir le soutien des parlements de la région pour les travaux de la Conférence parlementaire sur l'OMC et son Comité de pilotage.